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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區行政長
官林鄭月娥昨日在facebook發帖，表示關注到平
安夜傳來的嬰幼兒院舍職員涉嫌虐待院舍內兒童
的案件。她已要求勞工及福利局局長督促社會福
利署徹查，特區政府亦會盡快向新一屆立法會提
交應對近年虐兒案件上升的具體建議，相信90位
議員在保護兒童的議題上沒有分歧，但他們的政
策取向和立場不會是「單聲道」，「行政機關要
爭取議員的支持，還須有理有據、做足功課。」

林鄭月娥昨日在fb發帖表示，聖誕節是普天同

慶的日子，從電視新聞報道看到前晚平安夜香港
各處非常熱鬧，維港兩岸的景點都有不少家人朋
友一起歡度佳節，場面溫馨，「我在此祝願各位
市民節日快樂、幸福安康！」

嬰幼兒院舍職員涉虐兒 令人髮指
她提到，在平安夜竟傳來嬰幼兒院舍的職員在本

月中涉嫌虐待院舍內的兒童，令人髮指。據警方調
查，涉及的受虐兒童由最初被揭發時的7名兩歲至
三歲幼兒，到可能共有18名兒童受虐，情況非常

嚴重，其中兩名職員會被落案起訴。她要求勞工及
福利局局長督促社會福利署徹查，檢視虐兒事件有
否涉及該受政府資助院舍或營運機構管理上的疏
忽。
針對近年虐兒案件的上升，林鄭月娥表示，自

己在今年施政報告已提出必須立即採取行動，包
括立法強制舉報虐兒個案，加強有關專業工作者
識別虐兒的培訓；按情况落實法律改革委員會在
《導致或任由兒童或易受傷害成年人死亡或受到
嚴重傷害個案報告書》提出的建議。

料90議員在保護兒童議題無分歧
特區政府會盡快向新一屆立法會提交具體建議。

她認為，儘管在完善特區選舉制度下選出的90位
議員來自不同背景、有多元的意見，但相信他們在
保護兒童的議題上應該沒有分歧，令政策措施能
順利通過，90位議員都是愛國者，但他們的
政策取向和立場不會是「單聲道」，行
政機關要爭取議員的支持，還須
有理有據、做足功課。

近年虐兒案升 特首：盡快向新屆立會提應對建議
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新屆議會監察政府力度料更大
候任議員：令政府工作做得更深入 信新丁很快對社會議題提倡議

選委會界別候任議員林筱魯昨日在港台節目《星期六
問責》中表示，雖然新一屆議會有很多議會新丁，

但大家在各自的範疇都屬於老手，相信處理完基本行政
工作後，很快會對社會議題提出倡議。他說，過去有就
不同議題與其他板塊人士溝通，日後會繼續相關工作。

林筱魯倡改革造地機制
他續說，自己將來會繼續通過社區服務團體接觸市
民，並會使用社交媒體與市民溝通。至於市民切身的土
地房屋問題，林筱魯提倡改革造地機制，以及加快生地
變熟地流程。

林智遠擬開設地區辦事處
選委會界別候任議員林智遠昨日指出，今屆立法會選
舉的當選者來自不同背景，從他們的言論中已可反映是
「五光十色」，大家同時亦是「清一色」的愛國愛港人
士。他表示，正積極考慮開設地區辦事處，主要考慮到
資源問題，希望可與地區人士合作。
他相信新一屆議會監察政府的力度會更大，議員希望
政府把工作做得更多更深入。他表示，自己身為會計
界，對數字較敏感，日後可在涉及要計算金額的議題擔
當重要角色。
林智遠還提到，政府在「明日大嶼」計劃中賣地必
然會賺錢，但問題在於政府現金流是否足夠，而近日
政府已表示可採用公私營合作「BOT」模式，解決現

金流問題。

吳傑莊：將推元宇宙虛擬辦公室
選委會界別候任議員吳傑莊表示，自己較關心青年

議題，希望將來會有新方法接觸他們。他並透露，自
己將推出元宇宙虛擬辦公室，希望可吸引到年輕人留
意。他亦關注到年輕人向上流動的問題，發現很多
年輕人畢業後未能學以致用，希望引入新型
產業來港，例如韓國三星（Samsung）及芬
蘭諾基亞（Nokia），帶動本港就業機
會。
他表示，會就土地房屋問題與其

他政黨討論合作，希望取得共識，而
選委會界別候任議員來自
不同專業背景，相信進入
議會後，大家可以有更多
合作。

新一屆立法會不少新丁摩拳擦掌，要在未來的立法會大展拳腳，為港人謀福祉。多名選委會

界別候任立法會議員昨日分別接受電台訪問時表示，希望關注青年問題、土地房屋問題，又表

示會積極考慮開設地區辦事處，接觸社會不同層面人士，他們相信，新一屆議員即使有議會新

丁，他們亦在各自領域屬於老手，相信很快會對社會議題提出倡議，而議員亦會加大監察特區

政府的力度，令政府工作做得更深入。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊
為慶祝香港特區新
選制下的第七屆立
法會順利產生，香
港的士司機從業員
總會（的總）於昨
日 聖 誕 節 組 織
1,000部的士，由
上午 9 時起在港
島、九龍和新界各
區巡遊。千部的士
車身都掛上國旗，
並貼上「立會開啟
新篇章 香港明天會更好」的宣傳海報，祝賀新選制、
新立會、新未來。的總期望新一屆立法會議員聚焦經濟
發展與民生議題，唯有香港繁榮穩定才能帶動旅遊業，
從而幫助業界復甦。
昨日上午8時30分，的總在青衣貨櫃碼頭舉行誓師大

會，當中30部的士組成的車隊參加啟動儀式，其餘的
士則在全港各區準備。今次參加巡遊的的士車身都掛上
國旗，引擎蓋、車尾玻璃及車門玻璃貼有「祝賀新選
制、新立會、新未來」、「立會開啟新篇章 香港明天
會更好」等宣傳海報。到了9時，全港1,000部的士一
起出發，途經青衣橋路、葵涌道、紅磡海底隧道、東區
走廊、觀塘繞道等，最後於啓德協調道結束行程。

的總盼議會更聚焦經濟發展民生議題
的總會長林曉輝表示，本月18日組織500部的士進行巡
遊，呼籲市民積極參與翌日的立法會選舉投票，最終135
萬的投票人數令他們大受鼓舞，遂決定加碼，號召更多會

員前來參與是
次慶祝活動。
他期望未來議會
能夠更聚焦經濟
發展與民生議題。
「的士師傅是基層中
的底層，唯有香港繁
榮穩定才能吸引更多
遊客，令業界復甦。」
的士司機張師傅對參

與巡遊感到興奮，他一
早已從觀塘出發，未到8時
已到達青衣集合點。他說，
的士從業員多為長者，年齡
與健康皆受掣肘，在學習普通話、
英文亦困難重重，希望政府能為業界
提供更多職業培訓。

千部的士掛國旗巡遊 賀立會開啟新篇章

●左起：吳傑
莊、林智遠、
林筱魯。

視頻截圖

●●的總拉起的總拉起「「立會開啟新篇章立會開啟新篇章 香港明天會更好香港明天會更好」」橫額橫額，，
祝賀新選制祝賀新選制、、新立會新立會、、新未來新未來。。 大文全媒體記者大文全媒體記者 攝攝

●千部的士昨日在全港各區巡遊，祝賀新選制。
大文全媒體記者 攝

張欣宇：當下很多市民求變革謀發展
香港文匯報訊 香港特區第七屆立法會新當

選議員、「85後」政治新人張欣宇(右圖)出生
成長於內地，求學發展在香港。他日前接受新
華社記者專訪時表示，主張求真務實、解決問
題的他能在地區直選中脫穎而出，反映出當下
很多市民求變革、謀發展的心態。
1989年出生的張欣宇在深圳讀完高中

後，2008年考入香港大學土木工程學系，
畢業後進入港鐵公司工作。「雖然我不是
土生土長的香港人，但我讀大學、工作
以及成家都在香港，一家人早已把香
港當成了家。」
「希望這次成功競選立法會議員的
經歷，可以為很多跟我有相似成長
背景的人士，探索出一條投身公
共服務、造福香港社會的路
徑。」他說。
在香港和內地都擁有10多
年的生活經歷，張欣宇
認為這是他今後履職
的優勢。「香港是中

國的一個國際化城市，很多有不同視野和經驗
的人匯聚於此。除聚焦本地事務外，港人也需
要知道國家和世界的發展變化。」他表示，當
香港進入一個全新發展階段時，尤其需要具備
多元、寬廣視野的人士，幫助香港找到新的經
濟增長點，完善社會分配機制。

推動變革想法 立會可實踐
在參選之前，張欣宇的身份是港鐵公司的車

站經理，沒有任何從政經歷。「之所以站出來
參選，是因為看到了香港改變的機會。立法會
是一個很重要的平台，可以將我們推動變革的
諸多想法付諸實踐，親身參與讓香港變得更好
的過程。」他說。
他對此次選舉體會最深的是，選舉環境比過

往變得理性務實了，參選人可以集中精力就公
共政策進行深入研究和辯論，對候選人的議政
素質要求更高。

港人厭倦過去政治惡鬥
作為新人能在地區直選中脫穎而出，張欣宇

認為，這主要說明香港不同
背景、不同階層的市民都想
求變，厭倦了過去的政治惡
鬥，更希望為整個社會利益
和下一代發展去投票。
「因為是工程師出身，在就任議員後，我會

秉持實事求是、解決問題的工作作風，監督政
府的同時，為地區發展出力。」作為新界北地
區的直選議員，張欣宇表示有責任將新界北選
民的心聲帶進新一屆立法會，積極推動新界北
發展。
他告訴記者，大家很關心特區政府提出的

「北部都會區」建設，希望政策資源能向新界
北地區傾斜，補上當地基礎設施建設的短板，
建立土地資源釋放、房屋及產業發展和當地居
民福祉之間的互利互惠關係。
對於重新出發的香港，張欣宇認為，中央已
為香港創造了實現良政善治的有利條件，接下
來就要看港人自己的努力，要全力破解積累已
久的社會經濟深層次問題，積極主動做好「一
國兩制」下特區的管治與發展。

與民共慶聖誕：落區謝票 奉上短片 報告工作
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）恰逢聖誕佳節，全港昨日洋溢歡樂氣氛，不少市民與家人朋友團聚，不少候任立法會

議員繼續心繫市民，他們有的昨日落區與市民一起慶祝節日，有的奉上精心製作的精英運動員訪問短片，有的則按時向
市民報告自己的工作進展。有在選舉中落敗者回到工作崗位，繼續盡職盡責服務市民。

候任立法會議員、民建聯梁熙昨日戴着
聖誕帽落區謝票，並向市民送上聖誕祝
福，「都戴返頂聖誕帽應吓節，同大家一

齊感受吓節日氣氛！」他落區後上傳不少與
市民的合影，大家紛紛豎起大拇指，傳遞信心
與正能量。

候任立法會議員、民建聯李世榮在
昨日聖誕節繼續落區謝票，「真的很
感謝市民的支持，很想親自感謝每位
投票畀世榮的選民，不過我知道難做
到，唯有繼續落區謝票，今（昨）天
還有聖誕節的氣氛啊！」

候任立法會議員、工聯會陳穎
欣則在昨日為市民奉上早前採訪

東京奧運會女乒團體賽銅牌得主杜
凱琹的短片，讓市民多維度了解這

位香港的愛國精英運動員，邀請她介
紹國家乒乓球隊與香港乒乓球隊合影背
後的故事，更在片中爆料，原來杜媽媽
亦是堅實的愛國者，令這位精英的形象
更加立體。

候任立法會議員、經民聯主席盧偉國則在
facebook展現文藝、多情的一面。他為市民送上
自己用色士風吹奏的《White Christmas》，並表
達對妻子的哀思，他說：「2021年的聖誕節，是
我半世紀以來，第一個沒有 Adelina（盧偉國愛妻
黃少珍英文名）在身旁的聖誕節。選戰勝利的喜
悅，難掩鶼鰈分離的哀痛。天家的聖誕節，比人
間的，想更聖善安寧吧？」他並祝願大家「珍惜
眼前人，與至愛歡度平安、喜樂的聖誕節！」

候任立法會議員、全國政協委員霍啟剛延
續自己參選以來的慣例，定期向市民匯報介
紹自己的工作進展，即使昨日是聖誕節他亦
在facebook開了約半小時直播，介紹自己
的工作進展和成績，還向市民簡介未來立法
會工作的情況，增加大家對文體界和立法會
工作的認識和關注。

在是次選舉中遺憾落選的工聯會巴士車長蔡永
強昨日在facebook表示，當大家享受假期時，他
已經返回巴士車長的崗位繼續為香港市民服務，
希望將大家安安全全地送到目的地。他日前在
facebook表示自己雖然未能成功當選，但依然感
謝讓他有機會以第一身的視角見證這場重要選
舉，他表示，會繼續在工會的崗位上服務工友，以「貼地行駛，不離地」
的精神，堅持理想，繼續努力，為市民、香港、為國家服務。

●霍啟剛

●●梁熙梁熙((中中)) ●●李世榮李世榮((左左))

●●盧偉國盧偉國

●●蔡永強蔡永強

●●議會新丁日前參觀立議會新丁日前參觀立
法會法會。。 資料圖片資料圖片

●●陳穎欣陳穎欣((右右))


